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Section A. 

 

A1. 

a- Introduction 

Plusieurs choses ont été dites et écrites sur l’onction et il n’est pas toujours de s’y 

retrouver. Le plus simple est de se référer à la Bible pour y découvrir ce qu’elle est, ce 

qu’elle signifie, comment elle se pratique et dans quel but. La Bible nous parle dans [1 Jean 

2 :20,27] Pour vous, vous avez reçu l'onction de la part de celui qui est saint, et vous avez tous 

de la connaissance. 27. Pour vous, l'onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, 

et vous n'avez pas besoin qu'on vous enseigne; mais comme son onction vous enseigne 

toutes choses, et qu'elle est véritable et qu'elle n'est point un mensonge, demeurez en 

lui selon les enseignements qu'elle vous a donnés. 

 Ecl 9 :8]. Qu'en tout temps tes vêtements soient blancs, et que l'huile ne manque point sur ta 

tête. Qu’est-ce que ce la veut dire ? Accomplir l’œuvre de Dieu n’est pas une chose facile, qui 

donc vous aurez besoin ou posséder une capacité très importante, qui n’est autre que 

l’onction. Et la Bible enseigne beaucoup sur les témoins d’autrefois, comment ils ont reçu 

L’onction de Dieu pour leurs vies ministérielles. Eh bien! L’objectif de mon enseignement  

intitulé <Comment obtenir l’onction du Saint-Esprit>, c’est de vous faire comprendre, ce 

qu’est l’onction, comment la posséder ? Et comment la pratiquer ? Je vous en courage de 

lire cet enseignement avec l’Esprit de Dieu et la Bible en main, de plus, demander à Dieu 

pendant que vous le  lisiez pour que son onction descend sur vous au nom de Jésus. 

Alléluia !  Bonne lecture accompagné de l’Esprit de Dieu.   

b- Définition de L’onction 

1- Avant de dire plus de chose, je dois tout d’abord définir l’onction.  L’onction du grec  

(Christo)= hébreu(Mashiah)=français (oint), c’est-a-dire ce lui qui a reçu l’huile 

d’onction sacrée sur la tête. De plus, c’est une capacité surnaturelle qui pourra capable 

d’accomplir une œuvre divine ou une mission divine. 

2-Dans la pratique de l'Ancienne Alliance, c'est un revêtement d'huile qui a un caractère 
sacré en ce qu'il indique  une mise à part pour le service.  

Cependant, au delà de l'acte visible il y a la réalité spirituelle que l'onction d'huile 
représente : le  revêtement du Saint-Esprit 

La plus glorieuse manifestation de ce grand mystère c'est lorsque l'Esprit Saint vint sur 
Jésus lors de son baptême dans le Jourdain. 



Préparé par : 

DORVILUS Kenny 

Source : La  Bible et d’autres 

Tout le peuple se faisant baptiser, Jésus fut aussi baptisé; et, pendant qu’il priait, le 
ciel s’ouvrit, et le Saint-Esprit descendit sur lui sous une forme corporelle, comme 
une colombe. Et une voix fit entendre du ciel ces paroles: Tu es mon Fils bien-aimé; 
en toi j’ai mis toute mon affection. Luc 3.21 

Jésus, revêtu de la puissance de l’Esprit, retourna en Galilée, et sa renommée se 
répandit dans tout le pays d’alentour. Luc 4:14 

Quelques années plus tard, le même Esprit de Dieu vint sur les disciples de Jésus réunis à 
Jérusalem et se posa sur chacun d'eux sous la forme de  langues de feu. Ils furent tous 
remplis et revêtus de sa puissance, selon la promesse de Jésus : 

Et voici, j’enverrai sur vous ce que mon Père a promis; mais vous, restez dans la 
ville jusqu’à ce que vous soyez revêtus de la puissance d’en haut. Luc 24:49 

Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu. 
Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d’un vent impétueux, et il remplit 
toute la maison où ils étaient assis. 
Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes 
des autres, et se posèrent sur chacun d’eux. 
Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et se mirent à parler en d’autres langues, 
selon que l’Esprit leur donnait de s’exprimer. Actes 2:1 

La promesse de Jésus demeure pour toutes les générations depuis le jour de la Pentecôte 
l'Esprit Saint n'a jamais cessé de revêtir de sa force ceux qui croient au Seigneur Jésus de 
tout leur cœur. C'est cela la réalité de l'onction ! 

 

c-L'onction d'huile 

Comme l'imposition des mains, l'onction d'huile est un moyen de communication institué 
par Dieu et associé à la manifestation du Saint-Esprit dont elle est un symbole. 

Dans l'Ancien Testament elle est pratiquée pour la consécration de personnes ou d'objets 
au service de Dieu ou pour certaines offrandes. 

Dans le Nouveau Testament elle est liée à la prière de la foi pour la guérison des malades. 
« Jacques 5 » 

Dans tous les cas elle n'est que le moyen visible de la communication d'un don, d'une 
fonction ou d'une bénédiction, le Saint Esprit dont elle est le symbole étant le véritable 
auteur de cette communication. 

d-Diverses onctions 

Il y a plusieurs onctions dans l'Ancien Testament : 

1. Celle des sacrificateurs, et des divers objets du culte. Ex 30.26-29  

2- . Celle des rois       

3- . Celle de certain prophète 

4- . Celle des lépreux guéris 
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1. Les sacrificateurs.  

L’huile dont ils étaient oints avait une composition particulière et ne pouvait servir à aucun 
autre usage. Ex 30.22-25, 30  

Elle était répandue sur la tête du sacrificateur et l’on en faisait l’aspersion sur ses 
vêtements. Ex 29.21; Lévitique 8.12, 30; Ps 133.2  

Le souverain sacrificateur recevait une onction spéciale qui le distinguait des autres 
sacrificateurs. Lévitique 21.10  

 

 

2. Les rois.  

Nous n’avons pas d’indication sur la composition utilisée pour l’onction royale. Le 
sacrificateur ou prophète qui oignait  utilisait une corne remplie d’huile et en versait sur la 
tête du nouveau roi. 1 Samuel 10.1; 16.3, 13; 1 Rois 1.39; 19.15, 16; 2 Rois 9.6; 11.12  

3. Les prophètes.  

Il est peu probable que l’onction ait marqué régulièrement le début de leur activité. Nous 
avons cependant un exemple dans le cas d’Élisée qui fut oint par Elie. 1 Rois 19.16  

4. Les lépreux guéris 

Administrée par le Souverain Sacrificateur, avec les sacrifices d'expiation et d'holocauste, 
une onction spéciale contribuait à réintégrer dans la communauté israélite le lépreux guéri. 
Lévitique 14.17, 18, 27, 28  

Dans l'Ancien Testament, nous voyons que l'onction se pratiquait en versant de l'huile sur 
la tête d'une personne ou sur un objet, que l'on consacrait à Dieu. 

 

Section B. 

B1. 

a-Introduction 

Comme je viens de vous dire comment Dieu a investi l’onction sur les témoins d’autrefois 

pour accomplir son œuvre, vous allez voir en détaille l’onction sur la vie de Moïse, Elisée, 

ainsi que David. 

b-L’onction de moïse 

Dans Apocalypse 11 v 3 la bible fait mention de deux témoins : « Je donnerai à mes deux 

témoins le pouvoir de prophétiser, revêtus de sacs pendant 126O jours. Ceux sont les 

deux oliviers et les deux chandeliers qui se tiennent devant le Seigneur de la terre. » 
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Ces deux témoins sont les deux oints de l’Eternel : Moïse et Elie et je pense que pour ces 

derniers temps Dieu va redonner à l’église l’onction de Moïse et d’Elie. 

L’ONCTION DE MOÏSE, C’est une onction de sanctification, une onction de la parole, Moïse reçoit 

cette vision, cette onction de rassembler le peuple. 

Si l’on se souvient de l’histoire de Moïse, sa maman , alors qu’il est bébé, va le mettre dans 

un panier d’osier sur le fleuve , pensant que moïse sera recueilli, échappant ainsi à la mort 

…Et donc Moïse sera donc recueilli et il va devenir fils de pharaon, et dans ces 40 années en 

Egypte, Moïse va être façonné et bien qu’il soit fils de pharaon, lorsque l’appel de Dieu va 

résonner dans son cœur, il oublie ses valeurs de fils de roi ou de fils de pharaon, il oublie les 

richesses, sa condition pour répondre à l’appel de Dieu. 

Et à ce moment là, il entend les cris de son peuple, il entend ses souffrances et quand dans 

son appel il retourne vers son peuple, c’est une façon de prouver son amour pour eux. 

Moïse est rempli d’amour pour son peuple et il le prouve en répondant de cette manière à 

son Dieu. 

Moïse est oint par Dieu et pourtant, il passera par un désert ! Et toi aussi, pour développer 

une onction, tu dois passer par le désert, et d’ailleurs on peut voir dans la bible que Jésus 

lui-même va passer 40 jours dans le désert. 

Avant la fondation du monde (Romains 8: 29 et 30), l'onction de Dieu était là, et lorsque 

nous donnons notre vie à Christ, c'est à dire lorsque nous naissons de nouveau, nous 

recevons la plénitude du Saint-Esprit, l'onction nous est donnée et à un certain moment, 

Dieu va faire en sorte que cette huile, cette onction déborde pour les autres, et pour cela tu 

vas devoir comme Moïse ou Jésus, passer par un désert et dans ce lieu aride tu vas être 

transformé, façonné, taillé par les mains de ton créateur, tu vas connaître le brisement, la 

mort à toi-même, tu vas apprendre à te tenir dans l’humilité. En quelque sorte, le "niveau 

d'onction" nous le posséderons en fonction de notre consécration. Plus nous consacrerons 

de temps à Dieu, dans son intimité, et plus nous nous laisserons façonner par Dieu, plus le 

"niveau d'onction" grandira dans notre vie.   

Et pour ta vie spirituelle, pour développer une onction, ce désert est une nécessité. 

Jésus lui-même passe par le désert et pourtant peu de temps avant d’y aller Dieu lui dit: « 

Voici mon fils en qui j’ai mis toute mon affection… » Luc 3 v 21 

Jésus dans le désert se prive de nourriture, car dans le désert Dieu veut te faire travailler ta 

maîtrise sur ton corps. Et Jésus jeûne… et il faut savoir que si ton corps est privé de 

nourriture, alors tu deviens faible et de ce fait ton âme est plus sensible et du coup ton 

esprit plus réceptif à l’écoute de Dieu. 
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Et il est bon pour ta vie de jeûner parfois même le Saint-Esprit t’en donnera la conviction. 

Et tu peux jeûner de différentes manières : au niveau de la nourriture, tu peux aussi jeûner 

sexuellement, c'est-à-dire entrer dans une période d’abstinence sexuelle…Surtout que 

d’une façon générale, l’homme agit par pulsions sexuelles et il est bon pour lui de pouvoir 

maîtriser son corps à ce niveau là, et durant ces moments de jeûne, alors Dieu peut 

permettre que son autorité spirituelle coule sur ta vie. 

Et donc Moïse comme Jésus reçoivent cette onction de plénitude et en passant par le désert, 

cette onction se transforme en onction royale, à ce moment, ils sont comme revêtis d’un 

manteau par cette onction royale. 

Et dans le désert, le corps de Jésus  est touché par le jeûne selon Luc 4 v 1 « Jésus, rempli 

du Saint-Esprit, revint du Jourdain et il fut conduit par l’Esprit dans le désert, où il fut 

tenté par le diable pendant 40 jours. Il ne mangea rien durant ces jours là, et après 

qu’ils furent écoulés, il eut faim. Le diable lui dit : Si tu es le fils de Dieu, ordonne à cette 

pierre qu’elle devienne du pain. Jésus lui répondit : Il est écrit : l’homme ne vivra pas de 

pain seulement mais de toutes paroles de Dieu… » 

Ensuite, Jésus est éprouvé dans son esprit, et lorsque nous sommes éprouvés dans notre 

esprit, c’est souvent une forme de pouvoir spirituel ; Dieu brise cette soif de pouvoir et si tu 

as soif de pouvoir, n’oublie jamais que sans l’aide du Saint-Esprit, tu ne peux rien faire, par 

exemple, devant une personne atteinte d’un cancer ou autre tu ne peux rien faire mis à part 

l’assister dans ses soins ou lui remonter le moral, et alors c’est au pied de la croix, sachant 

que de toi-même tu ne peux rien faire, que tu peux réclamer la guérison pour cette 

personne, et rempli de l’Esprit-Saint, revêtu de cette onction royale tu pourras prier pour la 

guérison, et que toute la Gloire revienne à notre seul Dieu !! Alléluia 

Alors n’es aucune soif de pouvoir, ne te prosternes pas devant le diable, je t’en prie, Jésus a 

réagi de cette manière devant le diable : Luc 4 v 5 « Le diable l’ayant élevé, lui montra en 

un instant tous les royaumes de la terre et il dit : Je te donnerai toute cette puissance, 

et la gloire de ces royaumes ; car elle m’a été donnée, et je la donne à qui je veux. Si 

donc tu te prosternes devant moi, elle sera toute à toi. Jésus lui répondit : retires-toi de 

moi Satan ! Car il est écrit : Tu adoreras le Seigneur ton Dieu, et tu le serviras lui seul… 

»Dieu seul brise cette soif de pouvoir ! Amen !! 

Luc 4 v 9: « Le diable le conduisit encore à Jérusalem, le plaça sur le haut du temple et 

lui dit : Si tu es le fils de Dieu, jette-toi d’ici en bas ; car il est écrit : Il donnera des ordres 

à ces anges à ton sujet, afin qu’ils te gardent ; et : Ils te porteront sur leurs mains, de 

peur que ton pied ne heurte contre une pierre. Jésus lui répondit : Tu ne tenteras point 

le Seigneur ton Dieu… » 
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Et là l’Esprit de Dieu me dit que dans ta vie spirituelle, tu vas devoir lâcher, car c’est Dieu 

qui décide de ta destinée, de ce qu’il veut pour ta vie et quand tu passes par le désert, Dieu 

te donnes la révélation, de la même manière qu’à Moïse, lorsqu’il sort du désert, Dieu lui 

montre le buisson ardent, et Dieu demande à Moïse devant le buisson d’ôter ses sandales, 

et Moïse à ce moment là réalise qu’il est sur une terre sainte, et il exécute ce que Dieu lui 

demande, il ôte ses sandales. De la même manière Dieu nous demande de nous sanctifier. 

Et si tu prends conscience que tu es le temple du Saint-Esprit, ou si tu considères très 

fortement la présence de Dieu, alors toi aussi, tu vas prendre conscience que tu te trouves 

sur une terre sainte, et tu vas retirer tes sandales, c'est-à-dire tout ce qui t’empêche 

d’approcher de lui, tu vas retirer tes sandales, tout, tu vas lâcher tes convoitises, ton 

mensonge, la porno, tes dépendances…Tu vas te déshabiller… 

N’oublions pas que l’onction de Moïse est une onction de sanctification ! 

 

c-L’onction d’Elisée 

Tout d’abord avant de parler sur l’onction d’Elisée, je dois faire un part très bref sur celle 

d’Elie. Elie  est un prophète qui a engendré la réforme de l’église dans la souffrance, C’est 

un précurseur, il a aplani le chemin, Elie a débroussaillé le terrain pour L’arrivée du 

ministère d’Elisée. C’est lui qui va démontrer au Peuple par ses actions miraculeuses que 

son Dieu, l’Eternel est un Dieu vivant et vrai, et que Dieu est un Dieu puissant. Et le peuple 

reconnait que L’Eternel est un Dieu vivant et donc le peuple obéit aux commandements de 

Son prophète.  

 

Les 2 derniers versets de l’ancien testament annoncent que Dieu enverra Elie. Avant la 

venue du grand et terrible jour de l’Eternel. 

Malachie 4 v 5 et 6: « Voici, je vous enverrai Elie, le prophète, avant que le 

Jour de l’Eternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il ramènera le cœur des 

Pères à leurs enfants, et le cœur des enfants à leurs pères. De peur que je ne 

Vienne frapper le pays d’interdits… ». Dieu n’enverra pas Elie étant que tel, mais c’est son 

onction. Et Elie en jetant son manteau sur Elisée lui donne sa vocation et le charge de 

continuer à exécuter sa mission, et l’on voit dans la bible Qu’Elisée a une double part de 

l’onction d’Elie et des évènements miraculeux, vont influencer sa vie. Mais avant cela, on 

s’aperçoit qu’Elisée (qui veut dire : Dieu est salut) se trouve dans son champs, il laboure. 

1 Roi 19 v16 à 21 : « …et tu oindras Elisée, fils de Schaphath, d’Abel-Méhola, pour 

prophète à ta place…v.19 … Elie partit de là, et il trouva Elisée, fils de Schaphath, qui 

labourait. Il y avait devant lui 12 paires de bœufs, et il était avec la douzième. Elie 

s’approcha de lui, et il jeta sur lui son manteau. Elisée quittant ses bœufs, courut après 
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Elie, et dit : « Laisse-moi embrasser mon père et ma mère, et je te suivrai. »Elie lui 

répondit : « Va et revient ; car Pense à ce que je t’ai fait. » Après s’être éloigné d’Elie, il 

revient prendre une paire de bœuf, qu’il offrit en sacrifice ; avec l’attelage des bœufs, il 

fit cuire leur chair, et il donna à manger au peuple. Puis il se leva, suivit Elie, et fut son 

service… » 

 

 

Statut d’Elisée 

 

D’après les écritures, on s’aperçoit qu’Elisée habite à Abel-Méhola, qui se Situé dans la 

vallée du Jourdain, et il appartient à une famille aisée, puisque 12 paires de bœufs 

labouraient le champ de son père Et Elie va le trouver près de la charrue et jette son 

manteau sur lui, et là par son acte, Elisée Comprend qu’Elie, par son geste symbolique 

l’invite à le suivre car Dieu l’a choisi pour poursuivre la mission d’Elie. On peut voir 

qu’Elisée se trouve en plein travail, lorsqu’Elie vient le chercher, pourtant Elisée n’hésite 

pas à quitter son champ sur le tas, il demande juste à Elie son souhait de pouvoir dire au 

revoir à ses parents. Elie lui dit oui en ces termes : « va et reviens, n’oublie pas ce que je t’ai 

fait… » C’est-à-dire, dit au revoir, mais ne t’attarde pas trop sur ton passé, n’oublie pas que 

Dieu t’appelle. C’est comme dans notre vie, parfois la main de Dieu se fait ressentir, ou son 

appel, mais pris par les circonstances et le confort de la vie, on s’attarde et il arrive que l’on 

passe à côté de l’appel, de notre destinée, tout simplement par peur de nous éloigner de nos 

proches, ou de perdre un emploi confortable, et là Elisée prend la paire de bœuf, il en fait 

un sacrifice, et fait un festin d’adieu pour ceux qu’il affectionne, les siens et son peuple. On 

voit même qu’Elisée brûle l’attelage pour faire cuire les bœufs, par ce geste, on peut 

comprendre, qu’il ne s’attarde pas sur la valeur de ses richesses, de son travail, il met fin à 

sa vie passée, pour suivre Elie, et entrer dans son appel pour Dieu. Elisée dit juste au revoir 

autour d’un bon repas et plaque tout pour suivre Elie. Il sait dans son cœur, que c’est 

l’appel de son Dieu. 

 

L’étape d’onction d’Elisée 

 

Et à partir de ce moment là, Elisée colle son maître à la peau, et il le suit partout, à Guilgal, à 

Béthel, à Jéricho, au Jourdain. Elisée suit son maître à Béthel, qui veut dire : « maison de 

Dieu », puis par Jéricho qui est une ville fortifiée, une ville avec des remparts qui se 

dressent. Puis par le Jourdain, (qui signifie le descendant ou celui qui descend). 

 

Guilgal (ôter l’opprobre) 

Guilgal veut dire ôter l’opprobre (Josué 5 :6-9). C’est la que Dieu a demandé à Josué de 

circoncire le Peuple après une longue durée dans le désert, la circoncision était pour le 
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peuple Israël un signe d’alliance que Dieu a fait a Abraham mais, pour nous c’est un 

signe « née de nouveau » 1cor 5 :17. Qui donc pour recevoir l’onction de Dieu, il vous faut 

naitre de nouveau. 

 

Bethel (maison de Dieu) 

Dans notre vie spirituelle pour recevoir l’onction de Dieu, il nous faut passer  par un Béthel, 

un lieu où l’on retrouve Dieu, un lieu où on le rencontre, où on l’écoute, où on lui parle. 

Jacob était à Bethel [Gn 28], lors qu’il a mis sa tête sur la pierre, c’est un symbole de Jésus, 

la pierre angulaire, qui donc pour obtenir l’onction de Dieu, nous devons non seulement 

entrer dans la présence de Dieu continuellement mais, aussi de nous reposer sur Jésus, la 

pierre angulaire. Alléluia ! 

 

Jéricho (l’obstacle)  

puis on passe par Jéricho et dans notre vie il y a également des moments de combats, des 

zones ou des moments impétueux, il y aura des moments de notre vie où nous devons 

abattre les forteresses de nos pensées, des endroits, des zones où nous devons laisser Dieu 

nous façonner, nous tailler, où l’on doit laisser Dieu abattre nos murailles dans notre vie. 

 

Jourdain (ce lui qui descend) 

Alors enfin tu arrives au Jourdain, et quand tu vas à la maison de Dieu, à Béthel, quand tu 

t’es fait pétrir en quelque sorte à Jéricho, alors Dieu te fais Descendre au Jourdain, un lieu 

de miracle, et il peut t’utiliser, te faire entrer Dans ta destinée. Le Jourdain c’est un lieu où 

le miraculeux s’est produit plus d’une fois, avec Josué, Elie, Elisée et d’autres faits, même 

des catastrophes naturelles dont Dieu s’est servi pour accomplir ses desseins, et cela tu 

pourras le constater en faisant une recherche dans l’histoire. Le Jourdain dans ta vie, c’est 

quand la Gloire de Dieu descend, te touche, répond, alors il se produit des évènements 

marquants, merveilleux, voir miraculeux, glorieux… Alléluia ! 

 

Elisée voit Elie frapper les eaux du Jourdain avec son manteau et les eaux se séparent. 

Avant qu’Elie fût enlevé par l’Eternel, il demande à Elisée : « Que veux-tu ? » et Elisée lui 

répond : « Qu’il y ait sur moi une double part de l’esprit qui est sur toi… »Voyons, c’est 

exactement lorsqu’Elisée est fini d’affranchir Guilgal, Bethel, Jéricho et le Jourdain qu’Elie 

l’a demandé « qu’elle est ta demande ? », Dieu va vous donner l’onction que vous cherchez, 

mais d’abord vous devez y prendre fin avec tes examens. Elie lui dit que c’est difficile, mais 

il donne une condition : « si tu me vois pendant que je serai enlevé, alors cela t’arrivera. » 

Il y a une condition, et dans notre vie chrétienne, la condition pour entrer dans ta destinée, 

c’est de suivre Jésus sans s’écarter de sa route. Elisée suit pas à pas Elie, et de ce fait, lui 

collant à la peau, Elisée voit partir dans un tourbillon avec un char de feu et des chevaux de 

feu, son maître Elie. Elisée n’a pas quitté d’une semelle Elie et de ce fait, il remplit la 
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condition. Elisée revient vers les eaux du Jourdain, prend le manteau de son maître, frappe 

les eaux, et le fleuve s’ouvre, alléluia ! Elisée reproduit les gestes que son maître a faits en 

criant : « Où est le Dieu d’Elie ? » C’est une façon de s’assurer, de tester, de voir si l’onction 

de son maître repose sur lui, puisqu’il a rempli la condition, il a vu son maître Elie s’en aller 

dans un tourbillon. Elisée a eut l’audace de reproduire le miracle en sollicitant le Dieu 

d’Elie. Si dans ta vie, tu es un disciple de christ, et que tu n’as pas l’audace de prier pour les 

malades, tu ne pourras jamais savoir si les malades guérissent, si l’onction et l’action de 

Dieu t’accompagnent. Et si tel est le cas, surtout que toute la Gloire en revienne à Dieu seul. 

Elisée entre dans sa destinée. Jésus après le désert est revêtu de la puissance d’en-haut et 

exerce son ministère. Luc 4 v 14: « Jésus revêtu de la puissance de l’Esprit, retourna en 

Galilée, et sa renommée se répandit dans tout le pays d’alentour. Il enseignait dans les 

synagogues, et il était glorifié par tous. » Jésus est le fils de Dieu, fait 

homme, et Il exerce son ministère d’une façon glorieuse, marqué de signes, de prodiges et 

de miracles. Elisée n’est pas seulement un prophète pour son peuple, pour ses 

contemporains, mais aussi pour les générations à venir. Et il faut comprendre que souvent 

ses gestes, ses actes, annoncent la venue de Jésus-Christ. Comme par exemple dans 2 Rois 4 

v 42 à 44: « Un homme arriva de Baal-Schalischa. Il apporta du pain des prémices à 

l’homme de Dieu, vingt pains d’orge, et des épis nouveaux dans son sac. Elisée dit : 

Donne à ses gens, et qu’ils mangent. Son serviteur répondit : Comment pourrais-je en 

donner à 1OO personnes ? Mais Elisée dit : Donne à ces gens, et qu’ils mangent ; car 

ainsi parle l’Eternel : On mangera, et on en aura du reste. Il mit alors les pains devant 

eux ; et ils en mangèrent et en eurent de reste, selon la parole de l’Eternel. » Donc on lit 

dans ces versets qu’Elisée demande à son assistant de nourrir une foule avec quelques 

pains, ce qui parait impossible et pourtant il restera des excédents de nourriture. Ce 

miracle respire l’évangile ou avec 5 pains et 2 poissons Jésus va nourrir une grande foule. 

Bien sûr Jésus avec moins de pains nourrit beaucoup plus d’homme et cela reflète sa 

supériorité en tant que fils de Dieu, par rapport au prophète Elisée. Elisée ressuscite le fils 

unique de la Sunamite en se couchant par deux fois sur le corps du garçonnet. Une fois de 

plus, Elisée annonce par ce miracle que Dieu accomplit au travers de lui, l’évangile car, 

Jésus lui-même a ressuscité plusieurs personnes et en cela Jésus a fait plus qu’Elisée. Et si 

l’on va plus loin dans l’histoire d’Elisée, on s’aperçoit que même étant mort, dans son 

sépulcre, alors qu’on jette un homme sur les os d’Elisée, au contact de la dépouille d’Elisée, 

l’homme reprend vit et se tient sur ses pieds, dans 2 Rois 13 v 20-21 : « Elisée mourut, et 

on l’enterra. L’année suivante, les troupes de Moabites pénétrèrent dans le pays. Et 

comme on enterrait un homme, voici on aperçut une de ces troupes, et l’on jeta 

l’homme dans le sépulcre d’Elisée. L’homme alla toucher les os d’Elisée, et il reprit vie et 

se leva sur ses pieds… » Et dans l’évangile, lorsque Jésus, le fils de Dieu meurt, les 

sépulcres s’ouvrent et plusieurs corps de ceux qui étaient morts ressuscitèrent. Matthieu 

27 v50-53 : « Jésus poussa de nouveau un grand cri, et rendit l’esprit. Et voici, le voile 
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du temple se déchira en deux, depuis le haut jusqu’en bas, la terre trembla, les rochers 

se fendirent. Les sépulcres s’ouvrirent, et plusieurs corps des saints qui étaient morts 

ressuscitèrent. Etant sortis des sépulcres, après la résurrection de Jésus, ils entrèrent 

dans la ville sainte, et apparurent à un grand nombre de personnes. » 

Et bien sûr Jésus redonne par sa mort la vie à tous ceux qui placent en lui leur confiance. 

 

1) Dans la vie d’Elisée, on constate que malgré son grand savoir, il reconnaît que Dieu ne lui 

a pas fait connaître le besoin de la Sunamite dans 2 Rois 4 v 27 : « Et dès qu’elle fut arrivée 

auprès de l’homme de Dieu sur la montagne, elle embrassa ses pieds. Guéhazi 

s’approcha pour la repousser. Mais l’homme de Dieu dit : Laisse-là, car son âme est 

dans l’amertume, et l’Eternel me l’a caché et ne me l’a point fait connaître… » 

2) Elisée tout comme Jésus bénéficie d’une protection divine, à cette différence prêt que 

Jésus à plus de 12 légions d’anges dans Matthieu 26 v 53 : « …Penses tu que je ne puisse 

pas invoquer mon Père, qui me donnerait à l’instant plus de 12 légions d’anges… » 

L’Eternel donne à Elisée une montagne avec des chars et des chevaux de feu dans 2 Rois 6 v 

16-17 : « Ne crains point car ceux qui sont avec nous sont en plus grand nombre que 

ceux qui sont avec eux. Elisée pria, et dit : Eternel, ouvre ses yeux, pour qu’il voit ! Et 

l’Eternel ouvrit les yeux du serviteur, qui vit la montagne pleine de chevaux et de chars 

de feu autour d’Elisée… » 

3) Le prophète Elie est le précurseur d’Elisée, et Jean-Baptiste est le précurseur de Jésus. Et 

l’on remarque que chaque précurseur est suivi par un successeur beaucoup plus puissant. 

Et l’on remarque également que la passation de pouvoir se déroule également au Jourdain, 

et l’on se souvient qu’en début de cette étude, on a vu que le Jourdain est l’endroit où la 

Gloire de Dieu s’est souvent manifestée. Et si Dieu permet qu’au travers du ministère 

d’Elisée il y est tant de miracles, c’est encore une fois parce qu’Elisée annonce le puissant 

ministère de Jésus, et si l’on observe de plus près les miracles que Dieu a opérés au travers 

D’Elisée, chaque objet dont il se sert, chaque détail de ces miracles sont riches en 

significations. Le ministère d’Elisée est grand, non par les signes mais parce qu’il annonce 

la venue de Jésus le fils de Dieu. Si l’on s’arrête sur le 1er miracle : 2 Rois 2 v 19-22 : «Les 

gens de la ville dirent à Elisée : Voici, le séjour de la ville est bon, comme le voit mon 

Seigneur, mais les eaux sont mauvaises, et le pays est stérile. Il dit : Apportez- moi un 

plat neuf et mettez-y du sel. Et ils le lui apportèrent. Il alla vers la source des eaux et il y 

jeta du sel, et dit : Ainsi parle l’Eternel : j’assainis ces eaux ; et il n’en proviendra plus ni 

mort ni stérilité. Et les eaux furent assainies, jusqu’à ce jour, selon la parole qu’Elisée 

avait prononcée. » 

Ce miracle me fait penser au corps de Christ, à l’Eglise qui va être assaini, qui va retrouver 

sa saveur. Et Dieu pour cette fin des temps est entrain de restaurer, et même de réformer 

son Eglise, qui va devoir à nouveau être un bon témoignage. Matthieu 24 v 14 : « Cette 

bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir de 
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témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin… » La bible nous dit également que 

si le sel perd sa saveur avec quoi la lui rendra t’on ? Marc 9 v. 5O et 51 : « Le sel est une 

bonne chose ; mais si le sel devient sans saveur, avec quoi l’assaisonnerez-vous ? Ayez 

du sel en vous-même, et soyez en paix les uns avec les autres. » Nous savons que le sel 

relève les aliments, et comparativement, dans notre vie spirituelle, chaque fois que nous 

oublions notre caractère de chrétiens, nous manquons de sel. Le sel donne du goût, nous 

protège de la corruption, le sel fortifie notre corps. 

L’Eglise de Laodicée est endormie, elle n’a plus de goût, elle n’a plus de saveur, et il est 

temps que l’Eglise retrouve sa saveur, et Dieu est entrain de lever une armée qui se met en 

marche, une armée qui se sanctifie, une armée qui fait le bon choix de ne pas servir deux 

maîtres, mais qui prend position pour l’Eternel, Une armée qui n’aura pas peur d’afficher sa 

position. Dieu est entrain d’assainir son Eglise comme au travers du miracle qu’il a 

opéré avec Elisée, les eaux se sont assainies, et il n’y a plus eut ni mort, ni stérilité. Et Dieu 

dit : fini la stérilité dans mon peuple, je veux assainir mon peuple, je vais épurer mon 

peuple, et il n’y aura plus ni mort, ni stérilité, mais je vais redonner de la saveur à ce sel, je 

vais redonner de la saveur à mon Eglise, je veux la rendre fertile, dit l’Eternel. Je suis ce 

même Dieu qui a assaini les eaux de cette source, et je suis occupé d’assainir mon peuple, 

car l’armée qui se met en marche, c’est une armée assainie, dont le travail sera 

emprunt de fertilité, alléluia !!! Un autre miracle qui donne à réfléchir, c’est dans 2 Rois 6 v 

1 à 7 : « Les fils des prophètes dirent à Elisée : voici le lieu où nous sommes assis devant 

toi est trop étroit pour nous. Allons jusqu’au Jourdain ; nous prendrons là chacun 

une poutre, et nous nous y ferons un lieu d’habitation. Elisée répondit : Allez. Et l’un 

d’eux dit : Consens à venir avec tes serviteurs. Il répondit : j’irai. Il partit donc avec eux. 

Arrivés au Jourdain, ils coupèrent du bois. Et comme l’un d’eux abattait une poutre, le 

fer tomba dans l’eau. Il s’écria : Ah ! Mon seigneur, il était emprunté ! L’homme de Dieu 

dit : où est-il tombé ? Et il lui montra la place. Alors Elisée coupa un morceau de bois, le 

jeta à la même place, et fit surnager le fer. Puis il dit : Enlève-le ! Et il avança la main, et 

le prit. » Le fer, je le comparerai au retour de Jésus, et Jésus va juger les nations avec un 

sceptre de fer, le bâton dans l’eau qui fait surnager le fer, c’est le pouvoir de la croix.  

Le bois = la croix 

Le fer = Jésus qui revient pour juger avec son sceptre de fer 

L’eau = les nations 

Le bois, c’est la croix, l’eau c’est les nations et le fer, c’est Jésus qui revient pour juger les 

nations. Et nous ne devons pas hésiter à parler de Jésus, tellement d’âmes se perdent 

sous nos yeux, parfois nos familles, nos voisins, notre entourage, parlons de Jésus tant que 

nous avons la liberté pour le faire, nous devons annoncer qu’un jour Jésus va revenir, que le 

monde est entrain de s’écrouler, le monde est entrain de craquer, de basculer, tout dans ce 

monde est préparé pour contrôler, et nous ne devons pas entrer dans des compromis avec 

le monde, au contraire nous devons dénoncer le péché, Jésus lui-même haïssait le péché, 
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mais bien sûr, Jésus aimait le pêcheur ! Nous devons nous édifier, nous aimer, sinon dans 

les jours mauvais, nous ne tiendrons pas, et nos choix ne doivent pas dépendre des moyens 

que les hommes nous donnent, mais nos choix doivent dépendre de Dieu. Un autre miracle 

nous parle, dans 2 Rois 5 v 1 à 19 : « je résume … Naaman 

, chef de l’armée du roi était lépreux et grâce à une petite fille captive du pays 

d’Israël, et qui était au service de la femme de Naaman, cette petite fille parle 

du prophète Elisée à sa maîtresse, et le prophète va dire à Naaman de se 

plonger 7 fois dans le Jourdain, et ce dernier fût guéri… » 

Et dans les temps que nous allons vivre, et cela commence, Dieu va se servir de personnes, 

qui vont nous surprendre, comme cette petite fille…Dieu va se servir de gens qui ne sont 

pas encore établis, des gens comme cette petite fille qui va amener ce chef de l’armée à être 

purifié de sa lèpre. N’oublions pas que c’est Dieu qui établit et qui qualifie. Dieu avec des 

gens ordinaires, va faire des choses extraordinaires !!! Alléluia !! 

 

c-L’onction David. 

Dans le livre de 1Samuel Dieu rejeta Saül et oint David, et l’eternel dit au Prophète Samuel 

[1sa16 :1-13]. L'Éternel dit à Samuel: Quand cesseras-tu de pleurer sur Saül? Je l'ai rejeté, afin 

qu'il ne règne plus sur Israël. Remplis ta corne d'huile, et va; je t'enverrai chez Isaï, 

Bethléhémite, car j'ai vu parmi ses fils celui que je désire pour roi. Samuel dit: Comment irai-je? 

Saül l'apprendra, et il me tuera. Et l'Éternel dit: Tu emmèneras avec toi une génisse, et tu diras: 

Je viens pour offrir un sacrifice à l'Éternel. Tu inviteras Isaï au sacrifice; je te ferai connaître ce 

que tu dois faire, et tu oindras pour moi celui que je te dirai. Samuel fit ce que l'Éternel avait 

dit, et il alla à Bethléhem. Les anciens de la ville accoururent effrayés au-devant de lui et 

dirent: Ton arrivée annonce-t-elle quelque chose d'heureux? Il répondit: Oui; je viens pour 

offrir un sacrifice à l'Éternel. Sanctifiez-vous, et venez avec moi au sacrifice. Il fit aussi 

sanctifier Isaï et ses fils, et il les invita au sacrifice. Lorsqu'ils entrèrent, il se dit, en voyant 

Éliab: Certainement, l'oint de l'Éternel est ici devant lui. Et l'Éternel dit à Samuel: Ne prends 

point garde à son apparence et à la hauteur de sa taille, car je l'ai rejeté. L'Éternel ne considère 

pas ce que l'homme considère; l'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l'Éternel 

regarde au cœur. Isaï appela Abinadab, et le fit passer devant Samuel; et Samuel dit: L'Éternel 

n'a pas non plus choisi celui-ci. Isaï fit passer Schamma; et Samuel dit: L'Éternel n'a pas non 

plus choisi celui-ci. Isaï fit passer ses sept fils devant Samuel; et Samuel dit à Isaï: L'Éternel n'a 

choisi aucun d'eux. Puis Samuel dit à Isaï: Sont-ce là tous tes fils? Et il répondit: Il reste encore 

le plus jeune, mais il fait paître les brebis. Alors Samuel dit à Isaï: Envoie-le chercher, car nous 

ne nous placerons pas avant qu'il ne soit venu ici. Isaï l'envoya chercher. Or il était blond, avec 

de beaux yeux et une belle figure. L'Éternel dit à Samuel: Lève-toi, oins-le, car c'est lui! Samuel 

prit la corne d'huile, et l'oignit au milieu de ses frères. L'esprit de l'Éternel saisit David, à partir 

de ce jour et dans la suite. Samuel se leva, et s'en alla à Rama. Isaï pensait qu’il avait fait du 

mal à David en le faisant paître leurs troupeaux, pourtant dans le plan de Dieu, David 

devrait passer dans cette étape. Mes frères, je veux vous dire qu’il n’y a personne qui peut 
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barricader ce que Dieu à réserver pour vous, il suffit de se taire dans l’étape du brisement, 

et humiliez-vous sous la puissante main de Dieu, afin qu’il vous élève au temps convenable. 

Lorsque Samuel faisait passer tous les fils d’Isaï, Dieu dit à Samuel [v7. Et l'Éternel dit à 

Samuel: Ne prends point garde à son apparence et à la hauteur de sa taille, car je l'ai rejeté. 

L'Éternel ne considère pas ce que l'homme considère; l'homme regarde à ce qui frappe les yeux, 

mais l'Éternel regarde au cœur.]. Alléluia ! Mes frères et Sœurs quand vous êtes dans l’abri 

secrète du très Haut, personne ne peut vous voir mais, laisse-moi vous dire que vous êtes 

quelqu’un qui s’est déjà choisi parmi ceux qui ont de grande destinée, et Dieu va faire de 

vous ce que nul n’en pensait. Dans ce même moment Dieu dépose sur le compte de David 

une onction royale, comme il a déposé sur  celui d’Abraham (la justice).  

L’Esprit de Dieu saisit David et se retira de Saül. Est-ce que c’est une passation d’onction ? 

Est-ce qu’une personne peut perdre son onction ? Nous le verrons plus devant. La Bible dit 

[v14 -15-16. L'esprit de l'Éternel se retira de Saül, qui fut agité par un mauvais esprit venant 

de l'Éternel. Les serviteurs de Saül lui dirent: Voici, un mauvais esprit de Dieu t'agite. Que notre 

seigneur parle! Tes serviteurs sont devant toi. Ils chercheront un homme qui sache jouer de la 

harpe; et, quand le mauvais esprit de Dieu sera sur toi, il jouera de sa main, et tu seras 

soulagé], ce n’est pas exactement la musique que David a joué qui rend le mauvais esprit se 

retira de Saül, mais c’est l’onction qui se trouve a l’intérieur de David et que ce mauvais 

esprit ne pouvait pas y rester. Les saintes écritures disent, dans le psaume 150. Louez 

l'Éternel! Louez Dieu dans son sanctuaire! Louez-le dans l'étendue, où éclate sa puissance! 

Louez-le pour ses hauts faits! Louez-le selon l'immensité de sa grandeur! Louez-le au son de 

la trompette! Louez-le avec le luth et la harpe! Louez-le avec le tambourin et avec des danses! 

Louez-le avec les instruments à cordes et le chalumeau! Louez-le avec les cymbales sonores! 

Louez-le avec les cymbales retentissantes! Que tout ce qui respire loue l'Éternel! Louez 

l'Éternel! 

 . Dieu reçoit la musique comme notre vie, si notre vie n’est pas en conformité à ce que dit la 

Bible, alors nous pouvons jouer la musique au tant que nous pouvons, mais pas pour le 

Dieu saint. Un témoignage de pasteur Grégory Toussaint [ un jour il était très furieux avec 

l’un des membres de son église , mais il a laissé le soleil couche sur sa couche, pendant qu’il 

dormait ,il voit à l’intérieur de sa chambre des pianos(Keyboard)  , et  pendant qu’il vient de 

jouer parmi, le son du piano ne raisonne pas du tout bien, et il a dit, mais qu’est-ce qui ce 

passe ?.. et pendant qu’il a réveillé de son sommeil, Dieu lui a donné une connaissance 

intuitive pour qu’il puisse comprendre immédiatement le songe. Et Dieu l’a dit, j’ai reçu le 

son de la Keyboard comme ta vie, et je ne l’ai dégusté du tout pas, Dieu l’a dit, va réconcilier 

avec la servante. Voyons qu’à cause de cela sa vie d’adoration ne plait pas du tout au Dieu 

saint.   

Dans le chapitre 17, la Bible nous parle d’une guerre entre les camps d’Israël et les camps 

des philistins. Je vais partager avec vous ce que Ralph Money, l’auteur de « La roulette du 
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berger » dit.  [Section B1. Page 16] (Il y a une histoire familière et intéressante dans 

l’ancien testament qui explique très bien cette idée. C’est l'histoire d'un jeune guerrier 

appelé David et d’un géant philistin appelé Goliath (S. 17). Les personnages et les armées 

de cette histoire sont divisés en quatre parties principales :  

1)      David représente ou  est une image de Christ. 

2)      L’armée Israélite est une image des croyants dans le corps de Christ. 

3)      Goliath représente ou est une image de Satan. 

4)      L’armée philistine représente des agents démoniaques de Satan. 

b.      L’histoire : David et Goliath. En gardant ces comparaisons  en tête, étudions cette 

histoire afin de voir les représentations qu’elle nous donne pour notre combat dans le 

monde spirituel. 

1)      Le DEFI. Goliath est venu de l’armée philistine comme un lion rugissant. Que firent les  

enfants de Dieu ? Ils réagirent comme plusieurs chrétiens aujourd’hui quand ils doivent 

affronter Satan et ses démons. Ils étaient très troublés et remplis de crainte. Donc, ils 

n’avaient aucune foi pour résister. 

Un jeune berger  (Probablement  âgé de quinze ou seize ans) est alors apparu sur la scène. 

Il connaissait Dieu car il était son bon et fidèle Berger. David était venu apporter de l’eau 

pour ses frères qui étaient dans l’armée d’Israël. 

Récemment il avait été choisi par Dieu pour une mission spéciale. Le Saint prophète Samuel 

avait oint David avec de l’huile pour  être le prochain roi d’Israël. Alors David est venu 

visiter le camp Israélite comme “l’oint de Dieu ’’. A ce moment-là, cependant, personne ne 

savait qu’il serait un jour leur roi. 

En voyant Goliath et après l’avoir entendu crier des insultes  aux armées d’Israël, David 

déclara en colère: “Qui est donc  ce philistin, cet  incirconcis, pour insulter l’armée du Dieu 

vivant? (1 S.17:26). 

Il n’y avait aucune crainte ou timidité dans le cœur de David. L’onction qu’il avait reçue 

travaillait puissamment en lui. Pendant que tous les autres se retiraient dans la terreur. 

David resta en place avec courage et se prépara à rencontrer le géant face à face. 

Il choisit de ne pas prendre l’armure et les armes de Saül. Plutôt, il choisit cinq pierres 

polies d’un torrent et sa fronde de berger à la main. Il décida que la meilleure défense est 

une puissante force offensive. Ainsi il alla affronter le DEFI du géant Goliath. 
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2)      La victoire.   La Bataille se termina  presque avant qu’elle commençât. Une pierre 

guidée par le Saint-Esprit frappa le puissant Goliath dans le centre de sa tête. Lorsqu’il 

tomba au sol, David alla rapidement vers lui, prit son épée et lui coupa sa tête. 

Immédiatement, l’armée philistine s’enfui, saisie d’une grande crainte. Goliath avait été leur 

champion – leur grand et puissant leader. Il était un symbole ou un signe de leur puissance 

et autorité militaire. Quand il tomba, ils se rendirent compte qu’ils étaient vaincus; alors, ils 

s’enfuirent. 

Vous savez que le “pouvoir ’’ signifie la domination, la puissance et l’autorité sur autrui. 

Quand David attaqua Goliath et lui coupa la tête, Il ne vainquit pas seulement le géant 

Goliath, mais l’armée entière des philistins. Le “pouvoir ’’de Goliath était détruit. Toute sa 

puissance et son autorité, ainsi  que celles de son armée philistine, était annulées. Les 

philistins étaient maintenant impuissants devant la puissante victoire de David sur leur 

leader. Il n’est point étonnant de les voir s’enfuir dans la crainte!  

Cette histoire illustre la puissante victoire de Christ sur Satan et ses armées de démons. 

Au milieu de la bataille David était le plus jeune, ces frères étaient là, et faisaient tous qu’ils 

pouvaient pour que David ne soit pas présent. Laisse moi vous dire que Dieu va faire de 

grande chose avec toi, personne ne peut t’empêcher, Dieu va commencer faire éclater 

l’onction dans ta vie, ne dites pas que vous êtes trop jeune pour devenir l’instrument de 

Dieu, moi qui vous écris là , j’ai seulement 22 ans, et Dieu a commencé à m’utiliser à l’âge de 

19 ans. Parfois il faut mener un grand combat pour que l’onction de Dieu se développe 

beaucoup plus dans ta vie, telle est le cas de mon compagnon de genou « PIERRE Bruce-

Lee ». L’apôtre Jean a dit dans son écrit [1Jean 2 :14b  Je vous ai écrit, jeunes gens, parce 

que vous êtes forts, et que la parole de Dieu demeure en vous, et que vous avez vaincu 

le malin.]. Remarquons cette Pyramide inversé (Parce que vous êtes forts/la parole de 

Dieu demeure en vous/ et vous avez vaincu le malin), qui donc, jeune vous êtes 

énergique, ne reculez pas devant ce Goliath, j’aime quand David déclare [v45.David dit au 

Philistin: Tu marches contre moi avec l'épée, la lance et le javelot; et moi, je marche contre toi 

au nom de l'Éternel des armées, du Dieu de l'armée d'Israël, que tu as insultée.]. Alléluia ! 

Je vais vous dire une vérité, véridique et véritablement vraie, c’est que l’onction aime 

l’onction, si vous voyez  pendant que Dieu utilise quelqu’un et que vous commencez à avoir 

de la haine, certainement il y a l’un d’entre nous que l’onction est corrompue, ceci est 

tellement claire, (David et Saül),  Saül a perdu son onction, son onction devient corrompue, 

comme  Lucifer qui a corrompu son onction [Eze 28]. Dès lors Saül a commencé à avoir de 

la haine pour David voulant lui ôter la vie, mais Dieu a préservé David, David avait trouvé 

beaucoup de moyen pour tuer Saül, mais il a dit « je ne dois pas toucher l’oint de Dieu », si 

vous êtes un serviteur oint de Dieu ,vous ne devez pas appliquer la réciprocité ou de faire 
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œil pour œil , dent pour dent, c’est une chose que Dieu déteste beaucoup, et si vous agissez 

ainsi ,vous ne posséderez jamais l’onction de Dieu. Le contraire pour (David et Jonathan), 

leur onctions ont été coopérées, ils s’aimaient tous deux, mes frères et sœurs je le redire 

que l’onction aime l’onction. Si vous vous sentez comme Saül, vous pouvez faire cette prière 

en disant à Dieu d’ôter ce sentiment purement démoniaque, pour que vous commenciez à 

aimer l’onction des autres. Quand vous possédez l’onction de Dieu, vous êtes surement 

protéger par le très Haut, Jonathan avait oublié son Père pour protéger David, lorsque vous 

êtes un citoyen céleste, « je bien dis , citoyen céleste »pas citoyen d’une religion, vous ne 

devez pas trop s’inquiéter pour ta famille, Jésus a dit «  mes frères et sœurs ce sont ceux qui 

font la volonté de mon Père céleste » Paul va plus loin pour dire qu’il ne connait personne 

dans la chair , « vous vous souvenez ce que Dieu a dit à Gédéon » ,j’ai aussi ce sentiment, 

j’intéresse beaucoup pour mes semblables, je ne vous ai dit pas de ne pas inquiéter 

d’elle(famille), mais de ne pas l’aimer plus que Dieu, comme a dit Jésus.   

Rencontre de David a Abigaïl nous attire quelques choses, c’est une histoire d’amour qui a 

une leçon très spéciale sur l’onction. Pour avoir l’onction du Saint-Esprit, vous devez lutter 

non seulement contre les ennemis externes (le Diable) mais, aussi des ennemis internes (la 

chair). 

David devant l’arche de l’Eternel, (Arche= la présence de Dieu), la Bible dit [2 Sam 6 :5-7. 

David et toute la maison d'Israël jouaient devant l'Éternel de toutes sortes d'instruments de 

bois de cyprès, des harpes, des luths, des tambourins, des sistres et des cymbales. Lorsqu'ils 

furent arrivés à l'aire de Nacon, Uzza étendit la main vers l'arche de Dieu et la saisit, parce que 

les bœufs la faisaient pencher. La colère de l'Éternel s'enflamma contre Uzza, et Dieu le frappa 

sur place à cause de sa faute. Uzza mourut là, près de l'arche de Dieu], Uzza était un homme 

de mauvaise vie, il ne devait pas se tenir devant l’arche de Dieu (présence de Dieu)  voir la 

toucher, dans l’ancienne alliance (temps des lois), quand quelqu’un a commis une chose 

abominable aux yeux de Dieu, il l’a payé immédiatement, différent pour la nouvelle alliance 

(temps de la grâce), mais croyez-moi, Dieu ne change pas [Mal 3 : 6. Car je suis l'Éternel, je 

ne change pas; Et vous, enfants de Jacob, vous n'avez pas été consumés.], il vous donne 

seulement l’accès de se repentir, c’est la grâce rendu par Jésus-Christ. L’arche symbolisait la 

présence de Dieu comme je l’ai dit, construit par la main des hommes (en bref), elle était 

terrible, car la présence de Dieu était très forte là dedans, mais aujourd’hui la présence de 

Dieu n’est plus dans une Arche, mais elle est en nous, comment pouvons-nous pas aussi 

terrible qu’une arche construite de main d’homme, qui donc lorsque nous possédons 

l’onction de Dieu ,sa présence ne nous manque jamais, et nous possédons une puissance 

énorme qui dépasse le naturel, Paul dit que l’Evangile est une puissance pour tout ce qui 

croit. David s’est dépouillé de son titre pour adorer le Très Haut, pour obtenir l’onction de 

Dieu vous devez faire un dépouillement de soi, oubliez qui vous êtes, qui que vous soyez,( 

bishop, Révérant) quelque soit le poste que vous occupez , humiliez-vous sous la puissante 
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main de Dieu, il en a ceux qui vont à l’Eglise qui ne veulent même pas lever les mains, voir 

s’agenouiller, pourtant adoration vient du grec(proscuneo) qui veut dire « prosterner par 

terre », j’aime quand la Bible dit [2 Sa 6 :14. David dansait de toute sa force devant l'Éternel]. 

Donnez-vous entièrement à Dieu mes frères et sœurs, il y a encore une chose intéressante 

qui fait trembler les adorateurs céleste(les Anges), c’est lorsque David dit à sa 

femme(Mica). [v22. Je veux paraître encore plus vil que cela, et m'abaisser à mes propres 

yeux; néanmoins je serai en honneur auprès des servantes dont tu parles.].  Laisse moi vous 

dire que, les Pasteurs, Evangélistes, Docteurs, Apôtres, Prophètes etc. Ce sont eux qui 

cherchent Dieu, mais quand il s’agit d’un adorateur, c’est Dieu qui le cherche [Jn 4 :25], 

menez une vie d’adoration, livrez-vous entièrement, et vous recevrez l’onction de Dieu. 

David péché contre l’Eternel en couchant avec la femme d’Uri, et fait un dénombrement qui 

ne plait pas à Dieu, mais ce que Dieu aime beaucoup dans David « la repentance » il 

reconnait toujours ces péchés. Pour possédez l’onction de Dieu, vous devez reconnaitre 

quand vous commettez un péché, pour vous abaissez devant Dieu en le demandant de vous 

pardonnez, David n’est pas comme Saül, Saül péché, il dit [1Sa 15 :30. Saül dit encore: J'ai 

péché! Maintenant, je te prie, honore-moi en présence des anciens de mon peuple et en 

présence d'Israël; reviens avec moi, et je me prosternerai devant l'Éternel, ton Dieu.], il n’est 

pas de même pour David, il dit dans le Psaume 51[Ne me rejette pas loin de ta face, Ne me 

retire pas ton esprit saint.].  Ce sont là les étapes de l’onction de David, je ne peux pas tout 

dire, mais demande à Dieu pour qu’il vous enseigne le reste. 

 

Section C 

C1. 

a) Est-ce que quelqu’un peut perdre son onction ? 

Je dis oui avec certitude et la Bible comme appuis, vous venez de lire en bref l’histoire du 

roi Saül, Lorsque qu’il s'enorgueillit et désobéit à Dieu l'Esprit de l'Éternel se retira de lui. 

Saül avait rejeté par Dieu à cause de sa désobéissance. David dans sa complainte sur Saül et 

Jonathan, il dit une parole significative : «  L’huile a cessé de les oindre. 2 Samuel 1 :21 » 

David avait compris l'importance de l'onction divine et lorsqu'il pécha avec la femme d'Urie 

et qu'il fit tuer ce dernier,  il fut saisi de tristesse et de crainte après son crime. Il se repentit 

sincèrement, priant le Seigneur de ne pas lui retirer son Esprit Saint. 

« O Dieu! Crée en moi un cœur pur, Renouvelle en moi un esprit bien disposé. Ne me 

rejette pas loin de ta face, Ne me retire pas ton esprit saint. Rends-moi la joie de ton 

salut, Et qu’un esprit de bonne volonté me soutienne! Psaume 51 :10 ».Lorsqu’un 
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serviteur oint de Dieu perd son onction vous pouvez clairement voir ça. Comment ? Le 

manque de sanctification et l'entêtement dans le péché, attristent le Saint-Esprit de Dieu et 

l'empêche d'agir. 

Mais ils ont été rebelles, ils ont attristé son esprit saint; Et il est devenu leur ennemi, il 

a combattu contre eux. Esaïe 63:10 

L'apôtre Paul mettait en garde les disciples en leur écrivant : N’attristez pas le Saint-

Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption. Ephésiens 

4:30 

Et encore : N’éteignez pas l’Esprit. 1 The 5:19, aussi l’absence des fruits de l’esprit [Gal 

5 :22]. J’ai un ami « Luitz Daryl Evens », il aime toujours dire dans sa prédication « les 

fruits de l’Esprit c’est ce que vous êtes, mais les dons de l’Esprit c’est ce que vous faites », 

l’Apôtre Pierre dit [2Pie 1 :5-7 A cause de cela même, faites tous vos efforts pour joindre 

à votre foi la vertu, à la vertu la science, à la science la tempérance, à la tempérance la 

patience, à la patience la piété, à la piété l'amour fraternel, à l'amour fraternel la 

charité.]. Qui donc quand un oint de Dieu perd son onction, si vous connaissez bien la Bible 

vous pouvez clairement voir ça. Avant la mort de Saül il a fait des choses abominables aux 

yeux de Dieu  même jusqu'à consulter une magicienne [1Sa 28], l’absence de son onction l’a 

fait égoïste, jaloux, désobéissant, ça aussi lui causait la mort.  

Le contraire pour Lucifer, la Bible dit dans Ezéchiel [28], qu’une prophétie avait confié à 

Ezéchiel pour prophétiser sur le roi de Tyr, une image de Satan(Tyr représente Satan), vous 

pouvez lire tout le chapitre mais, je considère seulement le verset 17[Ton cœur s'est élevé à 

cause de ta beauté, Tu as corrompu ta sagesse par ton éclat; Je te jette par terre, Je te livre en 

spectacle aux rois.],vous savez autant sur Lucifer, loin de là, ce que je veux dire au juste, 

c’est que Lucifer n’a pas perdu son onction, mais il l’a corrompue, il l’a utilisée pour faire le 

mal, c’est pourquoi la Bible parle beaucoup sur la mis en garde de ce Léviathan(Satan), car 

il est puissant [ Apo 12 :7] et Dieu l’a précipité [ Esa 14 :7] parce que son onction devient 

corrompue.   Jésus-Christ a dit à leurs disciples « Satan à préparer pour vous cribler 

comme le froment, mais je prierai le Père afin qu’il vous préserve », grâce soit rendu à 

Jésus-Christ nous avons le plein pouvoir de dire [Gal 6 :17 Que personne désormais ne me 

fasse de la peine, car je porte sur mon corps les marques de Jésus.]. Alléluia ! 

Si vous avez l’onction de Dieu, c’est facile de terrasser l’onction corrompue du 

Bélial(Satan), il suffit d’avoir l’onction de Dieu, mais il faut que vous avez en quantité, 

comme David qui a dit [ps 23 :5b, Tu oins d'huile ma tête, Et ma coupe déborde.], plusieurs 

personnes lorsque Dieu les utilisent pour prêcher, diriger, guérir etc. ils sont déjà satisfaits, 

mais non, Jésus a dit que nous ferons plus de choses que lui. David a dit «  tu dresses 
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devant moi un table en face de mes adversaires », vous aussi, dressez cette table, en 

créole « fè yo kanpe lwen w).Alléluia ! 

Il y a une onction que l’humanité tout entière a perdue, celui de parler une seule langue sur 

toute la surface de la terre, c’était une onction collective, un symbole d’unité, mais l’homme 

l’a perdue à cause de leur orgueil avec l’arriver de Nimrode [Gn 11 :3-4-9]. Dans 

l’inauguration de l’Eglise, jour de la pentecôte, Dieu nous a fait revivre encore cette même 

onction de le gouter une seconde fois par ce même personnage, le troisième personnage de 

la trinité (Saint-Esprit). [Actes 2 :1-6] 

Un autre oint de Dieu qui a perdu l’onction (Samson) [Juge 16 :27-30]. Quand Samson 

rompit son alliance avec Dieu, il a perdu sa force. 

Délila dit alors: Les Philistins sont sur toi, Samson! Et il se réveilla de son sommeil, et dit: Je 

m’en tirerai comme les autres fois, et je me dégagerai. Il ne savait pas que l’Éternel s’était 

retiré de lui. Mais Dieu lui a fait grâce au soir de leur vie, dans la dernière minute l’onction 

de Dieu en lui se réveille pour démontrer aux philistins que le vrai Dieu qui est dans ciel ne 

rejette pas à toujours [L. Jérémie 3 :31]. Vous  qui êtes entrain de lire, si vous êtes 

quelqu’un qui a perdu l’onction de Dieu, vous pouvez la retrouver, car [Il donne de la force à 

celui qui est fatigué, Et il augmente la vigueur de celui qui tombe en défaillance. Esa 40 :29], il 

suffit d’avoir la reconnaissance et d’entrer dans le jeûne, dans la consécration. 

 

b) Quelques choses qui peuvent tuer l’onction 

 La précipitation (Ps 91 :1) 

 La désobéissance (1 Sam 15 :23) 

 L’orgueil (Esaïe 14 :7) 

 Le péché (Juge 16 :20-21) 

 La cupidité (Balaam, Guéazi, Juda) 

 La jalousie (Phi 2 :3) 

 

 Conclusion 

L'onction du Saint-Esprit concerne d'une façon générale chaque enfant de Dieu, né de 
nouveau, en qui l'Esprit Saint demeure. 

« 1 Jean 2:20-27 »  Pour vous, vous avez reçu l’onction de la part de celui qui est 
saint, et vous avez tous de la connaissance.  

Pour vous, l’onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n’avez 
pas besoin qu’on vous enseigne; mais comme son onction vous enseigne toutes 
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choses, et qu’elle est véritable et qu’elle n’est point un mensonge, demeurez en lui 
selon les enseignements qu’elle vous a donnés. 

Si Dieu nous confie un ministère ou une tâche dans son Église  ou quelque don spirituel, il 
nous revêtira aussi d'Esprit Saint et de force pour l'accomplir. Soyons  conscients du 
caractère divin et sacré de l'onction du Saint-Esprit. C'est une onction sainte, qui nous 
sanctifie, nous met à part pour Dieu. Apocalypse 5.10 - 2 Thessaloniciens 2.13 

Une huile (onction) fraîche que nous devons renouveler constamment. Psaume 92.10 

Une onction de force pour faire les œuvres de Dieu. Actes 10.38 

Une onction de guérison. Jacques 5.15 

Une onction pour le  témoignage. Actes 1:8  

Je l'ai déjà dit, mais je le répète et insiste  sur la nécessité de l'onction du Saint-Esprit pour 
le service de Dieu. 

Nous pouvons essayer de servir Dieu avec notre propre force, énergie ou volonté, avec 
notre sagesse et intelligence naturelle, trouvant des idées et des moyens naturels, mais tout 
cela restera à notre niveau humain et ne peut en rien être comparé avec la puissance, la 
sagesse, l'intelligence, la force et la capacité que donne le Saint-Esprit pour faire les œuvres 
de Dieu. 

Souvent nous nous précipitons pour faire les choses, mais il y a une recherche et une 
attente avant de s'élancer dans le service divin. 

Jésus, rempli du Saint-Esprit aurait pu commencer son ministère, cependant il est allé dans 
le désert afin de prier pour recevoir le revêtement de puissance, l'onction du Saint-Esprit. 

Les apôtres, sur l'ordre de Jésus, ont attendu d'être remplis et revêtus du Saint-Esprit avant 
d'annoncer l'Évangile. 

Tous ceux qui veulent servir le Seigneur ont intérêt d'attendre d'être revêtus du Saint-
Esprit. 

Rappelons-nous que pour les choses de Dieu, il faut l'Esprit de Dieu et que dans ce domaine 
de l'accomplissement des ordres divins, nous avons besoin qu'il vienne avec nous, nous 
assistant de sa force. 

L'onction, le revêtement du Saint-Esprit, donne la capacité spirituelle pour entreprendre 
des œuvres spirituelles. Il ne s'agit pas de mettre nos projets en route et de dire : 
Maintenant, Seigneur bénis ! 

Il faut d'abord être oint, revêtus, équipés, par le Seigneur, ensuite nous pourrons agir, car 
l'Esprit du Seigneur sera avec nous. 

Selon l'exemple de Jésus il est nécessaire de prier pour être revêtu du Saint-Esprit, avec foi, 
persévérance et patience. 

Enfin il est indispensable de demeurer dans la communion avec le Seigneur Jésus-Christ 
pour conserver l'onction du Saint-Esprit 

Pour vous, vous avez reçu l’onction de la part de celui qui est saint, et vous avez tous 
de la connaissance.  


